

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

Palma de Mallorca, Miércoles 28 de Agosto de 1895

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:—Calle del Conquistador número 43.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: UNA PESETA al mes en toda España.—Extranjero, CUATRO PESETAS trimestre.—Número suelto: DIEZ céntimos.

NÚM. 1266

Se publica todos los días laborables.

Cien mil hombres

Según vemos en la prensa de Madrid, el general Martínez Campos—que sigue sin novedad en su importante salud allá en Santa Clara—ha significado al Gobierno la conveniencia de que se le envíen nuevos refuerzos.

El general Salcedo—cuyas opiniones, respetables siempre, lo son ahora mucho más—ha declarado también, según se dice, que para terminar la campaña de Cuba es preciso poner en pie de guerra nada menos que 100.000 hombres.

Estamos, pues, amenazados de una nueva y terrible leva.

El Ministro de la Guerra comienza a sentirse desconcertado. ¿De dónde sacar esos refuerzos? Ya va camino de Cuba la reserva del 91. Y, de seguir así las cosas, pronto serán llamadas la del 92 y la del 93...

¡Cien mil hombres! Asusta la enormidad de esa cifra. ¡Más carne para la manigua! Esa guerra de Cuba va a acabar con toda nuestra brillante juventud.

No, no protestamos de que se le manden al general Martínez Campos todos los refuerzos que solicite.

De lo que sí protestamos es de que resulten inútiles toda esa serie interminable de sacrificios que vienen exigiéndose al país.

Santo y bueno, puesto que así lo quiere el interés de la patria, que no se le regateen al general Martínez Campos los medios para acabar de una vez con esa funesta campaña de Cuba.

Pero, ¡por Dios y todos los santos! que no resulten estériles esos sacrificios.

El general Martínez Campos no ha hecho todavía nada ó casi nada en contra de la insurrección.

Nuestras tropas, al decir de los telegramas oficiales, han tenido algún que otro encuentro con las fuerzas enemigas, logrando vencerlas.

¿Pero con esos encuentros se acaba una insurrección?

Desde que comenzó la guerra, y ya hace de esto algún tiempo, no hemos dado más batallas al enemigo que la llamada de Peralejo.

Y esa batalla, según hemos demostrado ya, fue una aventura peligrosa, de la cual salimos bien por milagro de Dios.

El general Martínez Campos, según los telegramas oficiales, continúa en Santa Clara dando la última mano á su plan de campaña.

Para realizar ese plan maravilloso, el general Martínez Campos necesita 100.000 hombres.

Envíeselos el Gobierno; llame á las armas á una nueva reserva, pero que no vayan esos hombres á derramar su sangre inútilmente en aventuras como las de Peralejo.

(El País).

NUESTRA MARINA

Estamos plenamente convencidos de que nuestros clamores en cuanto se refiere á los asuntos de

Marina se pierden en el vacío; esto no obstante, no podemos callar ante tanto y tanto desastre como ha sufrido, viendo que los enormes sacrificios impuestos al infeliz contribuyente son estériles en absoluto, y no aparece jamás la justificación de las grandes sumas invertidas en la creación de una Armada.

Si el ministro de Marina quisiese tomarse la molestia de contestarnos, nosotros le haríamos esta sencillísima pregunta: ¿Cuál es el barco de que el Gobierno puede disponer en estos momentos sin peligro?

Perdido, desgraciadamente, el «Reina Regente»; con averías, más ó menos graves, el «Filipinas», esperando en Las Palmas algún remiendo que le ponga en condiciones de hacerse á la mar; el «Infanta María Teresa» y el «Luzón», completamente inservibles; el «Destructor», incapaz de destruir nada, viene el telégrafo á participarnos que apenas salido de Algeciras el acorazado «Pelayo» hubo de regresar á Puente Mayorga por haber sufrido una avería en la bomba de alimentación, que le impide proseguir su viaje.

A nosotros no nos sorprende estas cosas del «Pelayo», pues recordarán nuestros lectores que cuando fué botado al agua en Tolón, decíamos (y con nosotros toda la Prensa independiente), que el famoso acorazado no reunía condición alguna; que el casco había sido desechado por los oficiales de la Marina francesa, y que en las pruebas de celeridad para el recibimiento definitivo de los buques de guerra, debía dejarse la mala costumbre, denunciada por «La Revue Britanique», de buscar maquinistas ingleses, que con un carbón especial elevaban la presión de las calderas á más atmósferas de las que pueden resistir, acelerando artificialmente la marcha; y como esto constituye un gran peligro, necesariamente los buscados con ese solo objeto piden y cobran dietas enormes.

Es verdaderamente escandaloso que habiendo invertido España tanto como Italia, tenga esta nación una marina respetada por las naciones más poderosas en el Océano, y nosotros no tengamos apenas un buque que pueda disparar un cañonazo sin peligro inminente de una catástrofe. Y no ya sólo carecen nuestros buques de condiciones, sino que nuestros arsenales están exhaustos, y ni carbón tenemos, escatimándolo hasta la miseria, sin que la economía producida se vea por ninguna parte.

Podía muy bien el Sr. Beránger dedicar algún cuidado á estas importantísimas cuestiones de su departamento, aunque estamos en la convicción de que esto no tiene fácil remedio, y desconfiamos mucho de que quien debe pueda hacer algo, en vista, no de mala voluntad, sino de añejos errores incorregidos, y acaso, si continuamos así, incorregibles.

(De La Justicia.)

Noticias políticas

S. M. el rey ha dirigido una carta autógrafa al Sumo Pontífice.

Y los diarios monárquicos lo celebran.

Vaya, pues que sea euhorabuena.

Aunque era de suponer que quien sirve para rey serviría para escribiente.

De Estrañi:
Un periódico de Madrid dice que una mujer que se arrojó el otro día por una ventana, era de «vida alegre».

Esto me deja—muy sorprendido y en vano busco—para ello: un chiste.

¡Qué hubiera hecho—si hubiera sido de «vida triste!»

«La Epoca» asegura que la agricultura está mal por culpa de los labradores.

Y que podían estar muy bien.

Ya saben los Panglos lo que deben hacer.

Marcharse á arar.

A un concejal del Ayuntamiento de Madrid «le» han sido robadas 5.000 pesetas.

Debe estar equivocada la noticia.

El «Pelayo» ya no navega.

Somos una potencia naval que necesita las perlas del Serrallo.

«La Epoca» perorando:

«Los males de la libertad con la libertad se curan.»

Aquí del ratón de la fabula:

¿Sabes tú esa verdad? Ya no me gusta.

Dice «El Siglo Futuro» que muchos republicanos roban al pueblo su fe.

Claro, no le han dejado otra cosa los amigos del colega.

Se habla de próximas alteraciones del orden.

¿Pero hay orden?

REVISTA DEL EXTRANJERO

La fabricación de botellas en Francia

Según un periódico francés, en Francia se fabrican más de 200 millones de botellas al año, que se emplean del modo siguiente:

Para aguas minerales, 40 millones; para licores y jarabes de todas clases, 60; y para vinos y aguardientes, coñac, etc., 100.

Está calculado que la duración media de una botella es de diez años. En la fabricación se rompen el cuatro por ciento, otro tanto en manos de los comerciantes, y el veinte por ciento en las familias, por más que esta última proporción parece algo escasa; pero sirviendo de base este cálculo, deben existir en Francia 2.000 millones de botellas.

A primera vista este número parece fabuloso, y si se tiene en cuenta que el tamaño de las botellas es, por término medio, de 32 centímetros de alto, si se colocasen todas unas encima de otras alcanzarían un largo de 640.000 kilómetros, y podría dar dieciséis veces la vuelta á la tierra.

Si se dividen estos 2.000 millones por 12, que de electores hay aproximadamente en Francia, le vendrán á tocar á 166 por barba.

Para hacer este cálculo hay que tener presente que cerca de un tercio de los vinos, aguas minera-

les y licores, se exportan, lo cual reduce á un centenar lo que corresponde á cada elector.

El palo de campeche

Esta conocida madera de tinta es el corazón de un árbol llamado «*Haematoxylon campechianum*», tiene una altura regular y crece con mucha abundancia en Honduras y en Méjico, de donde es oriundo, y en la mayor parte de las antillas, donde se ha naturalizado. Los árboles no pueden cortarse hasta que no tienen diez años. Se les quita la corteza y la madera blanca que contiene la savia, y el corazón de madera roja se corta en pedazos de un metro de largo. La madera es densa y resistente, pero se parte sin dificultad é influye muy poco en ella el estar expuesta á la intemperie, conservando un color rojo parduzco por dentro y un matiz rojo más vivo por fuera. La corta, descortezado y embarque de esta madera constituye una industria de bastante importancia en los países en donde crece.

Para el tinte se reducen los trozos de madera á un polvo grueso, por medio de una maquinaria á propósito: este polvo se humedece y se pone en capas de quince á veinte pies de largo, por diez ó doce de ancho, y de unos tres de grueso; al cabo de cierto tiempo tiene lugar la fermentación, separándose entonces el principio colorante *Haematecin*, y con él se preparan grandes cantidades de extracto; para esto es preciso que la madera no esté demasiado oxidada. La solución que se obtiene de ella por repetidas lexivaciones, se concentra lentamente á una temperatura que no debe pasar de 65 y 1½ grados centígrados (150 Fahr).

Algunas semillas, segadas en cualquier terreno pantanoso, bastan para asegurar una cosecha abundante cada ocho ó diez años.

Curiosos materiales de construcción

Los naturales del interior de Ceilán dan la última mano á sus paredes y techos con una pasta hecha de cal apagada, glúten y alumbre, que forma una superficie vitrea y dura tanto, que hay pedazos existentes aún que tienen más de tres siglos.

En Sumatra, las mujeres tejen una especie de tela muy basta, hecha de hojas de palmera, para poner en el techo de sus casas.

Muchos de los techos de los antiguos templos budhistas en la India, el Japón, tenían el techo de piedras talladas, madera labrada y cañas.

En las islas Celebes y Filipinas, se emplean maderos desiguales cortados de palmeras viejas y muertas (muy raras veces de árboles jóvenes), para las construcciones.

Los pescadores de las islas Audaman forman las techumbres de sus moradas con la piel de los tiburones. Todos estos datos prueban que la necesidad es madre de la invención.

CRONICA LOCAL.

LOS NUEVOS MONTAÑESES

Un lleno que ni en la Sala cuando los conservadores preparan alguna juerga, hubo anoche en el Teatro Círculo Balear.

Hubimos de escuchar el concierto de pie porque no hallamos sitio donde sentarnos. Y con esto, y con decir que resistimos el plantón sin cansancio, está dicho cuanta gente acudió al Teatro, y cuan á gusto nuestro tocaron los profesores de ocarina.

La verdad es que si obtuvieron una ovación continuada, fué porque la merecían. No hubo pieza que no fuese estrepitosamente aplaudida, ni que no lo mereciera.

Las sinfonías de *Campanone* y de *Tuti in Maschera*, el aria del *Miserere* de *Il Trovatore*, los distintos bailables, y sobre todo la polka *El Ruiseñor* fueron obras magistralmente ejecutadas.

Felicitemos á los concertistas desde las columnas de nuestro periódico, como lo hicimos anoche personalmente, y esperamos que nos darán nuevas ocasiones de aplaudirles.

Qué pasa en la carretera de Lluchmayor?

¿Es que algún ciudadano que sufre la capitidinación de no ser conservador intenta dar algún baile, y el Gobernador interino toma precauciones como ha visto hacer siempre en casos semejantes en la Hija de Madama Angot?

Porque allá por las inmediaciones de Son Amanson, entre Son San Juan y Son Suñer vense desplegar de cuando en cuando guerrillas armadas de fusiles y otras armas igualmente terribles, y el pacífico viandante aprieta el paso hasta salir de la línea de alcance de los proyectiles, temeroso de que aquellos hombres de armas sean la avanzada de algún cuerpo de forenses que vuelvan á poner sitio á la ciudad, y rompan de un momento á otro las hostilidades.

Conviene que se averigüe lo que significa este lujo de fuerzas; y si acaso sólo se tratara de parar los pies á una tímida liebre avisar al público andariego para su tranquilidad y efectos consiguientes.

Hemos recibido un ejemplar del libro titulado «Transformaciones de la Casa Consistorial de Palma».—Artículos publicados por la prensa periódica desde el 1.º de Marzo de 1894.

Constituyen esta obra, como su título lo indica, los artículos insertos en los periódicos de la localidad después del incendio de las Casas Consistoriales, y con motivo del raspado de la fachada, y de la adquisición de la armadura de hierro para el techo del salón de sesiones.

Es curiosa la colección, como que en ella puede toda persona que se tome la molestia de visitar el Palacio de la Ciudad, y enterarse de la verdad de las cosas, ver como á veces las impresiones de momento pueden ser muy distintas de las que en definitiva forman la opinión bien informada.

Así por ejemplo vemos que una de las censuras contra el proyecto de reforma de las Casas Consistoriales se funda en que situando el Sr. Chápoli la escalera en tercera crugía ha de haber falta de luz. Pues cuando el maestro de obras D. Bartolomé Ferrá estudió detenidamente un proyecto, que dió á la estampa, colocó la escalera á igual distancia de la fachada, é iluminada también por el cenit, de modo que si realmente existiera aquel defecto sería admirable que arquitectos, maestros de obras y aficionados no hubiesen dado con la dificultad. Pero lo cierto es que no existe: el autor del artículo puede ir al zaguán de la Sala, y hará un instantáneo en el centro mismo del arco de cuyo pie arranca la escalera.

Lo mismo pasa con el raspado. Dejando á un lado apasionamientos que hacen ver lo blanco negro, y criterios que por fuerza han de condenar por rematadamente malo cuanto se haga en el Palacio del Pueblo, dígasenos si se ha mutilado en lo más mínimo ningún detalle, importante ó trivial: si ha perdido el carácter de monumento aquella casa porque se le haya quitado porquería del frontis; y si la Academia de San Fernando, ó los Cuatro Santos Coronados se atreverían á dictaminar que debe pintarse al óleo con ocre y tierras como decoración de cárcel en teatro de aldea.

Y en cuanto á las armaduras de hierro para el techo de la fachada, es seguro que ningún compañero en la prensa sostendría hoy, con conocimiento de causa, lo que dijeron ayer por impresión: la armadura comprada en Barcelona, apesar de todos los gabillos que tan minuciosamente detalló «La República», resultó más barata que las que adjudicó la subasta pública. Y en cuanto á la industria mallorquina, que lloró ofensas imaginarias, según algunos colegas, ésta no presentó proposición admisible, y

hubo de facilitar las armaduras quien no es ni constructor de hierro, ni mallorquín.

Así es que la colección que con interés hemos leído, y que agradecemos al anónimo donante, tiene un valor inapreciable, como muestra de cuanto debe pesar el público sensato las opiniones que se improvisan en pro ó en contra de cualquier proyecto, pues muchas veces salen los vaticinios y predicciones radicalmente equivocados.

Acompaña al opúsculo una litografía con el plano del artesonado que existía en el zaguán grande antes del incendio, y fué destruido por aquel desgraciado accidente.

El Sr. D. José Coll ha tenido la atención de invitarnos al acto de soltar al corral los toros de Muruve que llegaron ayer de Alicante en el vapor-correo.

Como nuestra opinión había de ser de poco peso en asunto en que somos absolutamente legos, preferimos, para mayor garantía de acierto, como diría Ferrá, reproducir el dictamen del crítico especial que para las corridas tiene nuestro ilustrado colega *La Almudaina*.

Para tranquilidad del maestro debemos advertir que aunque tal vez el Sr. Mayol diría del mencionado crítico que tiene mala pronuncia (como dijo del más antiguo de los Oficiales del Ayuntamiento en plena sesión) no por esto deja de tener un corazón verdaderamente mallorquín.

«He visto el ganado que ha sido soltado esta mañana al corral, el cual ha lleao sin novedad. Lo primero que hice fué tomar la filiación de los toros antes que proceder á su examen de ingreso.

Por el orden de como fueron soltados resultan los siguientes:

1.º—Núm. 33. del hierro, *Campazado*, negro meano, bragao, bien armado.

2.º—Núm. 1. *Gachón*, negro zahino, bragao, bien armado.

3.º—Núm. 80. *Tiñoso*, negro zahino, cornalón, bien armado.

4.º—Núm. 18. *Panadero*, negro meano, bien armado.

5.º—Núm. 13. *Condeso*, colorado vinatero, cornalón, bien armado.

6.º—Núm. 110. *Altamares*, negro pequeño, cornigacho.

Por lo que hace á las cualidades físicas y personales de las reses, debo manifestar que según mi humilde ver y parecer, asesorado por cuatro señores profesores en veterinaria que estaban á mi vera en el corral, son todos los seis, animales de resibo y de primera clase, sin defecto alguno que los haga inútiles ni defectuosos para la lidia.

Tocante á sus cualidades morales, vamos al decir, son todos de antigua y afamada estirpe y renombrado abolengo, pues el nombre de Muruve contiene una de las marcas taurinas más acreditadas de España é islas adyacentes y los toros aquí resibidos son muy finos de corte, bien plantados de estampa, de muchas libras y al parecer de mucha sangre.

En resumen que creo no haber visto en Palma de Mallorca nunca mejor corral, y acaso una ó dos veces no más, otro que se le pudiese igualar.

Por lo tanto ahí tiene V., señor Director, mi opinión que como sabe es siempre desapasionada.

En efecto: para quien conoce como nosotros la rectitud de juicio y la sobrio manifestación de cualidades de nuestro buen amigo, de sobra exigente en cuestiones tauromáquicas, podrá comprender cuanto pesan sus palabras y cuanto vale su juicio.

Dice un colega que en vista del buen éxito alcanzado en la corrida de novillos verificada el domingo último por las muchachas toreras y niños barceloneses, es probable que dentro de breve tiempo volvamos á presenciar otra corrida.

Ha sido presentada en el Gobierno civil de esta provincia por D. Pedro Bofill Soler, vecino de Palma, una instancia solicitando el registro y propiedad de quince pertenencias de mineral lignito con el título de «San Miguel», situadas en los parajes denominados Son Batle, can Pau y otros de los términos municipales de Selva y Lloseta.

El vapor «Cataluña» abandonó á las cinco de la tarde de ayer este puerto con rumbo al de Barcelona llevándose la correspondencia, efectos y numeroso pasaje.

D. Pedro José Campomar Cerdá, vecino de Pollensa, ha presentado en el Gobierno civil una instancia solicitando el registro y propiedad de doce pertenencias de mineral lignito con el título de «El Calvario» situadas en el paraje denominado Marina, propiedad de D.ª Juana Cerdá March del término municipal de la nombrada villa.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Porreras pone en conocimiento de la superior autoridad el haber ocurrido un pequeño alboroto con motivo de oponerse el Alcalde de dicho pueblo á que se formara un círculo de carros en la Plaza Mayor para lidiarse un toro manso con perros al estilo del país.

Como promotores del hecho fueron detenidos algunos sujetos que han sido puestos á disposición de la autoridad competente.

Por la del puesto de Santa Margarita ha sido detenido y entregado al Juez municipal de la misma un sujeto de veinte años de edad, presunto autor de haber disparado dos tiros contra un convecino sin que le produjera daño alguno.

Los religiosos cultos dedicados á la Santísima Virgen titular del oratorio del Establecimiento de Misericordia empezarán el viernes 30 del corriente á las seis y cuarto de la mañana. Durante el Santo Sacrificio de la Misa principiará la novena dedicada á la Virgen Santísima bajo la advocación de Madre de Misericordia, continuándose á la misma hora en los siguientes días.

Sábado día 7 del siguiente Septiembre, víspera de la Santísima Virgen, al anochecer se cantarán solemnes completas.

Domingo día 8 y fiesta de la Titular, á las diez se cantará tercia y acto continuo expuesta S. D. M. la misa mayor con música, dirigida por el maestro D. Antonio Puig. Dirá las glorias de la Virgen don Pedro Planas Pro. y Vicario del santo Hospital. A las seis y media de la tarde, después de un rato de meditación, las niñas de dicho Establecimiento cantarán el sagrado trisagio en honra de la Santísima Trinidad, por las gracias y prerogativas con que enriqueció á su celestial Patrona.

Se ha publicado el núm. 23.º de la excelente revista «La Naturaleza», cuyo sumario es el siguiente:

Efectos fisiológicos de las corrientes alternativas de alta tensión.—Acerca de la tracción eléctrica en Europa.—Perfeccionamientos en el alumbrado. El mechero Denayrouze.—Muros de contención. Su cálculo directo por las fórmulas del profesor Kreuter de Munich (ilustrado), por á Bourcod.—Fotografiómetro, por Eusebio Sánchez.—De la circulación de la materia y de la energía en el Universo, por Jerónimo Estrany.—Notas varias: Fenómeno eléctrico.—El Azul del cielo.—Viaje extraordinario.—Lámpara-tipo.—Las presas del Japón.—La temperatura del carbón en el arco voltaico.—Un hallazgo.—La tradición entre las golondrinas.—Molusco destilador.—Curiosidad científica; Montura ecuatorial sencillísima (ilustrado), por Federico Gomez Arias.—Solución al problema del número anterior.

ALCALDIA DE LA CIUDAD DE PALMA

Debiendo de ingresar en cuerpos armados según lo dispuesto en Real orden de 12 del actual, parte de los mozos excedentes de cupo del reemplazo del año 1894, se previene á los que se hallen comprendidos desde el núm. 1156 al 1803 inclusive del sorteo pertenecientes á esta Ciudad y su término el deber en que se hallan de presentarse en la Zona de reclutamiento de Baleares sin excusa alguna á las 8 de la mañana el día 4 de Septiembre próximo al objeto indicado.

Lo que se anuncia en los periódicos de esta localidad para que llegue á conocimiento de los interesados.

Palma 26 de Agosto de 1895.—El Alcalde, Jaime Salóm Vich.

AYUNTAMIENTO DE PALMA

El Ayuntamiento en sesión celebrada en el día de hoy ha acordado ampliar las siguientes consignaciones de gastos en el presupuesto corriente:

	Pesetas.
Empedrados por subasta.	35.000
Obras en la Casa Consistorial	30.000
Jornales de albañilería	25.000
Total.	90.000

Lo que se anuncia al público á efectos de reclamación para ante la Junta municipal por término de 15 días á contar desde la fecha.

Palma 12 Agosto de 1895.—El Alcalde, Jaime Salóm.—El Secretario, Guillermo Roca.

En la sesión pública ordinaria que debe celebrar este Exmo. Ayuntamiento el día 24 del corriente ó en su caso en segunda convocatoria el día 26 siguiente, se procederá al sorteo de los Vocales asociados que deben formar parte de la Junta Municipal de esta Ciudad durante el presente año económico.

Lo que se anuncia al público en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 68 de la ley municipal.

Palma 22 Agosto 1895.—El Alcalde, Jaime Salóm y Vich.

Acordado por este Ayuntamiento en sesión de hoy el traspaso á favor de la Sociedad «Fomento Agrícola de Mallorca» de las obligaciones municipales garantidas por mayores contribuyentes, á la orden del «Crédito Balear», se anuncia al público el acuerdo á efectos de reclamación para ante la Junta municipal y por término de 15 días á contar desde la fecha.

Palma 26 Agosto 1895.—El Alcalde, Jaime Salóm.—El secretario accidental, Pedro Bordoy.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

GRAN CORRIDA DE TOROS DE MUERTE

Para el día 1.º de Septiembre de 1895



Se lidiarán, con permiso de la Autoridad y si el tiempo no lo impide SEIS hermosos toros de la acreditada ganadería de D. Joaquín Muruve de Sevilla, con divisa encarnada y negra, por los muy afamados diestros

Antonio Fuentes

y **Miguel Baez, LITRI**

con sus respectivas cuadrillas.

PRECIOS.—Sombra: Palcos sin entrada, 50'00 pesetas.—Balconcillos de 1.ª fila, sin idem, 8 id.—2.ª fila, sin idem, 7 id.—Barreras, sin idem, 6 id.—Delanteras de grada, sin id, 1'50 id.—Entrada general y á palcos, 3'50 id.—Medias entradas para niños y militares sin graduación, 2 id.—Sol: Palcos sin entradas, 10 id.—Barreras sin idem, 1 idem.—Entrada general, 3'50 id.—Medias entradas, 1'50 id.

El público satisfará 10 céntimos del sello móvil. Las puertas de la plaza se abrirán á las dos y la corrida empezará á las cuatro.

Quedan en vigor todas las notas de costumbre. Habrá trenes extraordinarios con rebaja de precios.

FERRO-CARRILES DE MALLORÇA

El día 1.º de Septiembre próximo, señalado para una corrida de toros en la plaza de esta capital, se efectuarán en sustitución de los trenes mixtos ordinarios los de viajeros siguientes parando en todas las estaciones:

De Manacor á Palma á las 12 mañana.

De La Puebla á Palma á las 12'30 tarde.

De Palma á Manacor y La Puebla á las 7'40 tarde.

Notas: En las estaciones se despacharán entradas de sol y sombra para la función.

Se despacharán billetes en primera y segunda clase tanto sencillos como dobles con la rebaja del 50 por ciento del precio de segunda clase, á los que al tomar el billete del tren tomen entrada para la corrida.

Los billetes dobles ó de ida y vuelta, sólo serán válidos el día de su expedición.

No tendrán rebaja los billetes que se tomen en Palma al regresar después de la función.

Palma 26 Agosto de 1895.—El director general, Guillermo Moragues.

Telegramas

(Servicio particular de LAS BALEARES)

Madrid 27, 6'45 t.

Marchó á Cuba el batallón de Canarias. En las calles del tránsito había un gentío inmenso, reinando mucho entusiasmo; hubo escenas conmovedoras. En la estación del ferro-carril esperábanlos los generales Azcárraga y Primo de Rivera, y las autoridades. Los soldados han sido muy obsequiados y se han dado vivas á España y al ejército.

El batallón de Asturias ha marchado esta mañana temprano, pero había poca gente.

Madrid 27, 9'45 n.

El señor Silvela ha llegado á Gibraltar; después marchará á Málaga.

Desmientese el rumor de que un buque inglés haya efectuado un desembarco en la isla del Pe-regil.

Doce mil personas han ido á despedir á los soldados que han marchado hoy á Cuba.

Madrid 27, 10'15 n.

Se ha dictado auto de prisión contra el Delegado de Hacienda, el Interventor, el Administrador y otros empleados de la Administración de Pontevedra.

Los inspectores de Sanidad militar han comenzado el estudio del plan de higiene que ha de observarse en Cuba.

Madrid 28, 1'50 m.

Telegrafía el general Blanco desde Filipinas, anunciando que marcha á Mindanao con objeto de terminar la organización político-administrativa de la región de la laguna de Lanao, donde se construirá un ferro-carril de Norte á Sur.

Madrid 28, 1'50 m.

Los socios del Casino Español de Rio Janeiro fueron á casa del cónsul de España á ofrecerse para ir voluntarios á Cuba. Se dieron vivas á España y reinó mucho entusiasmo.

HUMORADAS

Un médico, poco afortunado en sus curaciones, se ha hecho espiritista.

—No lo concibo—decía ayer un sujeto.—Ahora se pasa la vida evocando á los muertos.

—Sí, se ha empeñado en que le devuelvan las visitas.

En casa de un enfermo:

El médico.—¡Cómo! ¡Una botella de vino en la mesa de noche! ¡No le he prohibido á usted que beba el vino puro!

El enfermo.—Sí, señor; pero lo mezclo con aguardiente.

SECCION DE ANUNCIOS

COMPANIA INGLESA

DE SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS

LA UNION COMERCIAL

LONDRES

CAPITAL

Pesetas 62.500,000

AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

San Juan, 20

Palma de Mallorca

y en el Banco de Felanitx.

FELANITX.

Balneario Balear

San Francisco número 19 y Plaza del mismo nombre número 1

Establecimiento fisioterápico de baños higiénicos y medicinales, baños rusos, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público desde las 8 de la mañana hasta el oscurecer.

Pesetas. Pesetas.

Baño limpieza	1	Con agua de mar	1:50
Abono de 10 baños	9		13:50
Medio abono de 5 baños	4:50		6:75

Los abonos son valederos todo el año, y sus paletas podrán utilizarse para cada uno de los servicios establecidos de igual precio en la tarifa.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Marzo de 1895

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 8:8 mañana, 2:15 y 6:15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla: á las 6 y 11:30 (mixto), mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Palma y Manacor: á las 6:25 mañana, 12:30 (mixto) y 6 tarde.

ITINERARIO DE CORREOS

SALIDAS

- Lunes 2 tarde para Barcelona (via Sóller).
- Martes 5 tarde para Barcelona (directo).
- Miércoles 9 mañana para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).
- Jueves ninguna.
- Viernes 5 tarde para Barcelona (directo).
- Sábados 9 mañana para Ibiza y Alicante.
- Domingos 2 tarde para Barcelona (via Alcudia).

ENTRADAS

- Lunes 10 mañana de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia).
- Martes 9 mañana de Ibiza y Alicante.
- Miércoles 9 mañana de Barcelona (directo).
- Jueves 10 mañana de Barcelona (via Alcudia).
- Viernes 2 tarde de Ibiza y Valencia.
- Sábados 9 mañana de Barcelona (directo).
- Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

- De Palma para Mahón los sábados 5 tarde.
- De Mahón para Palma los martes 5 tarde.

Sociedad General Mallorquina

Compra trigos y gejas del país á precios corrientes y sobre muestras. Para más informes dirigirse en Palma, á las oficinas de dicha Compañía, calle de Pa'acio; y en el Pont d'Inca á la fabrica de harinas.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS

Acordado por la Junta de Gobierno el reparto de una cuenta de beneficios, se pone en conocimiento de los señores accionistas que el pago tendrá lugar todos los dias laborables de diez de la mañana á una y media de la tarde desde el 13 al 31 de los corrientes y después de este día solamente los jueves.

Palma 10 de Agosto de 1895.—El director, Eusebio Pascual.

Salinas de Ibiza

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo dispuesto en los artículos 14 y 21 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca á los señores accionistas de la misma á junta general ordinaria para el día 31 de este mes á las cuatro y media de la tarde.

Los señores accionistas que quieran concurrir á dicha junta deberán depositar sus acciones en la caja de la Sociedad ó en la del Crédito Balear, con 24 horas de anticipación, á lo menos, á la señalada para la celebración de aquella.

Las cartas de representación se admitirán hasta una hora antes de dicha junta.

Palma 12 Agosto de 1895.—El Presidente, Manuel Guasp.—Por A. de la J. de G.—El Secretario sustituto, Francisco Mas.

CRÉDITO COMERCIAL

OFICINAS

Bou de la Plaza Nueva, 12

RODRIGUEZ Y C^A

DESPACHO

De 9 á 12 y de 3 á 7

Esta casa, primera en su clase en Barcelona, con todo el personal de Procuradores, Abogados y Notarios, se encarga de gestionar el cobro de facturas, pagarés, letras y otros créditos, por difíciles que sean, como también los compra.

El industrial ó comerciante que se abone á la casa por un tanto convenido, se le gestiona toda clase de cobro, sin gasto de ninguna clase y sin comisión.

Esta casa facilita dinero por cuenta propia sobre toda clase de garantías y descuenta letras al comercio. A los señores abonados se facilitarán cantidades en relación á su crédito, sin pago de interés ni comisión.

Se encarga también esta casa de la colocación de grandes y pequeños capitales, obrando las garantías en poder de los dueños del capital.

Imposiciones á plazo fijo al 2 por 100 mensual desde 5 á 5.000 pesetas, tanto de personas residentes en la capital como de fuera. Desde 5.000 pesetas en adelante, al 12 por 100 anual.

La casa responde de todas las operaciones que verifica, con su capital y todos sus intereses.

Nota.—A los cosecheros de fuera de Barcelona les encarga, que para la venta de mercancías, es necesario remitan muestras y precios.

Comisiones, Representaciones y Consignaciones—BARCELONA.

Vapor directo de Palma á las Antillas

Línea de Vapores Transatlánticos de PINILLOS, IZQUIERDO y Compañía

Para Puerto-Rico, Habana y Matanzas con escalas en Mayagüez, Ponce y Canarias saldrá el día 20 de Septiembre el magnífico y veloz vapor de acero de 5,500 toneladas, clasificado en 100 A. I. del Lloyd

PIO IX

Admite carga y pasajeros para dichos puntos.

Informarán el consignatario D. Bernardo Estela y los representantes de la Compañía Sres. Martinez y Planas.—San Juan, 20.—Palma.

Alimento y Medicina



es la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa.

Es medicina, porque evita y cura la Tisis, Escrófula, Anemia, Extenuación, Debilidad, Catarros y Resfriados, Raquitismo, &c.

Es alimento, porque produce fuerzas y crea carnes.

La Emulsión original, la que representa mas de veinte años de estudio y práctica, la favorita de los médicos, es la que lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas. De venta en todas las farmacias y droguerías. Exijase la legítima

Emulsion de Scott

Scott y Bowne, Químicos, Nueva York.

ANUNCIO

Los periódicos *El Católico Balear*, *El Liberal Palmesano*, *El Diario de Palma* y *Las Baleares*, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales, de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen clichés satisfarán á proporción del número de palabras que ocupen.

Los de defunción ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp, calle de Morey, número 6.